

4 SEPTEMBRE 1988 RENDEZ-VOUS SAS A SENNECEY

(Pages 8 à 11)

BULLETIN DE L'AMICALE DES ANCIENS PARACHUTISTES ET DES ANCIENS COMMANDOS DE LA FRANCE LIBRE



(Reconnue d'utilité publique, décrets du 12 avril 1952 et du 18 mars 1969)
59, rue Vergniaud, 75013 Paris - Téléphone : 45.89.35.00 - C.C.P. 3171-95 Paris
Permanence ouverte du mardi au jeudi de 14 heures à 18 heures



JUILLET 1988

N° 217 - 44ème année



Emotion pour les anciens du 2ème RCP. Leur Drapeau, dont le 1er RPIMA de Bayonne à la garde, était présent à Sare pour honorer le souvenir de Victor Iturria...

... Victor qui en Grande Bretagne fut de toutes les « Garde d'Honneur » au Drapeau.

Un Drapeau Compagnon de Libération rendait hommage à un SAS Compagnon de la Libération. Autour de Cassel, porte drapeau d'un jour se trouvaient Blandinot, Deglise, Paulin, Paris et Bahuhaud.

(Toutes les photos de Bayonne et Pau sont de Maurice Layral).

Vacances rue Vergniaud : le Club des A.F.L. ferme. Pas de permanence SAS à compter du 8 juillet, réouverture le mardi 6 septembre après la cérémonie de Sennecey.

18 Mai, Citadelle de Bayonne - Assemblée Générale 1988

Remarquable accueil, à la Citadelle de Bayonne, du Colonel Landrin Commandant le 1er RPIMA qui nous souhaite la bienvenue puis intervention du Général Bergé qui nous dit sa joie de retrouver ses anciens dans le cadre d'une Amicale SAS vivante, fraternelle et fidèle à son passé. Une Amicale SAS qui a surmontées toutes les dernières difficultés et qui trouve avec son Président Georges Caitucoli et son Conseil d'Administration une équipe soudée décidée à défendre ses valeurs et son histoire dans le souvenir de ses combats et de ses morts.

L'Assemblée Générale s'est tenue à la Citadelle de Bayonne dans la salle de conférence du 1er RPIMA mise amicalement à notre disposition par le Régiment porteur de notre Drapeau.

Roger Flamand Président de la Section du Grand Sud Ouest a ouvert la séance à 15 h 30. Après avoir souhaité la bienvenue aux participants il a fait observer une minute de silence en souvenir des camarades disparus depuis la dernière réunion.

Le Président Caitucoli constate que le nombre de présents dépasse largement le quorum et que l'Assemblée peut valablement délibérer (la liste des Présents et représentés est joint au présent compte rendu).

Il remercie vivement les organisateurs locaux et tout particulièrement Roger Flamand pour l'énorme travail qu'ils ont effectué afin que cette Assemblée se tienne dans les meilleures conditions et il les félicite pour les résultats obtenus.

La séance est alors déclarée ouverte et l'ordre du jour abordé.

Rapport Moral. Lecture en est donné mais il avait déjà été diffusé dans le dernier bulletin. L'Assemblée l'adopte à l'unanimité.

Rapport financier. Distribué à chaque participant par le Trésorier, celui-ci fait quelques commentaires sur sa teneur. Aucune question n'est posée. Mis au voix il est adopté à l'unanimité.

Cotisations : le Président propose d'en fixer le montant à 120 francs ce qui est adopté à l'unanimité.

Il est proposé d'y ajouter un supplément de 30 francs destiné à permettre de mieux financer le bulletin dont la qualité est une fois de plus reconnue et applaudie. Cette suggestion donnant lieu à discussion et ne semblant pas réunir un large consensus, est reportée à une autre réunion.

Questions diverses :

Diplômes Bretagne (et ailleurs). Des demandes, nombreuses, ont été récemment faites pour attribuer notre diplôme SAS à des patriotes qui nous ont aidés lors des combats. Rien ne laissait prévoir ces nouvelles demandes et nous n'avons plus de diplômes. Il est cependant décidé de donner satisfaction à ce légitime souhait d'autant mieux qu'en séance notre camarade Yves Charrieras s'est offert pour en imprimer la quantité nécessaire.

Il est rappelé que les demandes doivent être parrainées font l'objet d'une procédure bien définie (les règles seront précisées dans un encart du bulletin).

Promotion d'Ecole Militaires. En 1988 nous avons réussi à honorer la mémoire de deux de nos camarades.

Jean Graziani, Capitaine, est devenu le parrain de la Promotion 1988 de l'Ecole des officiers de réserve de Montpellier.

Michel Legrand, Capitaine sera, le 24 juillet prochain, le parrain de la Promotion 1988 de l'Ecole Militaire Interarme de Coëtquidan. Notre ami Louis Fourcade doit être vivement remercié pour tous les efforts qu'il a fait afin de faire aboutir ce projet qui nous tenait à cœur.

Musées : nous devons nous mobiliser pour faire parvenir aux différents Musées qui s'attachent à perpétuer le mémoire de nos combats, le maximum de souvenirs encore en notre possession. Ce n'est pas dans votre cave qu'il faut les laisser moisir mais, au contraire, il est impératif d'en faire donation aux Musées où ils seront parfaitement mis en valeur et permettront aux visiteurs de mieux connaître et comprendre les moyens pièces à l'appui de notre combat. Tout ce qui sera ainsi envoyé, sera exposé en portant le nom du donateur. Actuellement il y a deux Musées principaux : Saint Marcel et Pau. En plus il y a la salle d'honneur du 1er RPIMA porteur de notre Drapeau et garant de nos traditions (où l'on remarque, hélas, que la combinaison camouflée qui est exposée n'est pas SAS mais Airborne US...). Egalement des regroupements de souvenirs plus locaux dont nous pourrions donner la liste.

Il faut rappeler que le Moulin de Plumelec où nous avons mis tant de précieux souvenirs a été malheureusement pillé. Dans l'impossibilité d'en assurer le gardiennage, ce qui restait a été transféré au Musée de Saint Marcel où une salle spéciale nous sera réservée.

En contre partie le Moulin de Plumelec sera aménagé pour devenir un Haut Lieu sacré rappelant que c'est en cet endroit précis que les SAS du 2ème Régiment ont eu l'honneur d'être les premiers à participer aux combats de la Libération dans le cadre de l'opération « Overlord ».

Musée de Caen. Le problème du Musée de Caen est alors abordé. Il s'agit d'une grandiose opération rappelant ce qu'a été l'opération Overlord, c'est à dire la bataille de Normandie.

Lors de la pose de la première pierre il y a un an nous avons été totalement oubliés, n'apprenant l'ampleur des cérémonies que par nos camarades régionaux outrés de n'avoir pas été conviés.

Nous avons exprimé notre déception et notre mécontentement aux Ministres des Anciens Combattants et de la Défense et surtout aux organisateurs. Leurs réponses dénotaient un manque total de connaissance à notre sujet, ce que nous avons réparé. Nous voulions qu'il s'ensuive des entretiens où nous aurions pu, ensemble, discuter de la place à accorder à l'unité Alliée qui a été la première en action dans le cadre de l'opération Overlord, ce qui est concrètement précisé dans la citation faisant le Drapeau des SAS Compagnon de la Libération.

Malgré nos multiples démarches à l'échelon local ou National, malgré les efforts de notre ami Lucien Neuwirth (Sénateur comme le Maire de Caen, maître de l'opération) nous n'avons jamais pu être reçus.

Une seule invitation au nom de votre Président nous a été adressée et encore après les délais fixés pour donner notre accord. Quelle attitude prendre devant une telle volonté de nous écarter ? La discussion s'engage sur ce sujet. Il est proposé d'alerter la presse. Mais comment sensibiliser à temps des journaux pas spécialement attirés par le problème ?

Finalement un principe est adopté. Après avoir tout fait pour ne pas être oublié, il n'est pas question de mendier un strapontin. Nous ne devons pas nous abaisser à des démarches humiliantes. Donc nous n'irons pas à Caen. Ce qui ne veut pas dire que nous ne trouverons pas le moyen de dire un jour, de façon efficace, notre façon de penser sur ce sujet aux responsables.

Mémorial de Sennecey, par extension il sera dédié, le 4 septembre prochain, à tous les morts SAS de toutes les nationalités lors de la dernière guerre. Leurs noms y seront gravés.

Pour les cérémonies officielles nos camarades britanniques avec David Stirling à leur tête seront là ainsi que nos amis Belges. Les autorités civiles et militaires participeront et notre Drapeau sera avec nous entouré de sa Garde d'Honneur.

Très prochainement une lettre sera envoyée à chacun donnant tous les détails de cette importante manifestation du souvenir.

Cérémonies. Le Président rappelle que nous avons le devoir d'être présent lors des commémorations. Seule notre présence évite qu'on oublie ce que notre combat a été. Il ne suffit pas de se plaindre, de gémir et de tempêter en constatant qu'on a tendance à supprimer notre place. Il faut aussi, faire le maximum d'efforts pour se rendre disponible et être présents chaque fois que cela est nécessaire.

Histoire : Roger Flamand et Raymond Forgeat s'attachent à préparer un document sérieux concernant les diverses missions SAS en France. Nous devons les aider en leur communiquant nos témoignages, nos documents, nos photos. Nous n'avons plus grand temps pour mener cette tâche à bien. Pensons-y.

Le Président a constaté, une fois de plus, que d'une manière générale l'action des Forces Françaises Libres était peu connue (on parle beaucoup plus de la Résistance Intérieure) et à plus forte raison celle des Parachutistes.

Plus précisément on a découvert que des enseignants faisant partie d'un jury devant noter un concours ayant pour thème les FFL démontraient une incroyable méconnaissance du sujet. Il faut dire que les documents mis à leur disposition depuis des décennies sont très rares et ne font pas le poids par rapport à la masse des brochures concernant la Résistance qui sont très largement diffusés et distribués.

Pour parer à ce manque, les FFL ont sorti un document destiné aux rectorats. C'est très bien, à ceci près qu'on a totalement oublié de parler de nous...

Il semble en conséquence nécessaire de prendre l'initiative de réaliser une plaquette nous concernant. Elle rappellerait depuis la création de la 1ère Compagnie par le Capitaine Bergé, jusqu'à la Hollande, les grandes lignes de notre action.

Ce projet doit être étudié et son financement trouvé car ce document devra être diffusé à un nombre suffisant d'exemplaires pour qu'un maximum d'établissements scolaires soient touchés.

Georges Caïtucoli réélu Président

Ont été élus au Conseil d'Administration de l'Amicale :
BENOIT André, **BLANQUET** Claude, **CAITUCOLI** Georges, **CREAU** Noël, **FLAMAND** Roger, **FOURCADE** Louis, **HIRSCH** Henri, **KROUTCHTEIN** Bernard, **LAYRAL** Maurice, **LECA** Flaminus, **LEVI** André, **MORA** Marc, **PASQUIER** André, **QUILLET** Jacques, **REINHART** Philippe, **SOUVIGNY** Lucien.

A l'issue du dépouillement le Conseil d'Administration s'est réuni pour désigner son bureau :

Président, Georges Caïtucoli.
Vice-présidents, Noël Creau, Bernard Kroutchtein, Flaminus Leca, Philippe Reinhart.
Secrétaire général, Philippe Reinhart.
Trésorier, Lucien Souvigny.
Secrétaire, Maurice Layral.

Série Télévisée. Le Président rappelle que la Série Télévisée consacrée aux SAS est en bonne voie. Des retards ne permettront pas sa sortie à la fin de cette année. Elle sortira sur les écrans de A2 dans un an environ sous forme de 4 séquences passant à la meilleure heure d'écoute 20 h 30.

Il est cependant nécessaire de mettre nos camarades en garde. Il ne s'agit pas d'un documentaire (on ne trouverait pas l'énorme financement pour ce genre de production et nous ne pourrions pas bénéficier d'une heure d'écoute privilégiée).

Faute de documents fiables tout devra être reconstitué (ce qui explique l'énormité du coût de cette réalisation). Œuvre de fiction, série grand public, cela implique des obligations. En particulier on est contraint d'insérer des personnages que le téléspectateur devra retrouver d'épisode en épisode. Dans la réalité nous le savons ils n'existent pas. Il y aura donc par obligation deux personnages fictifs qui vont se trouver mêlés aux actions successives. Le Président en donne quelques exemples.

L'essentiel étant que les missions décrites soient conformes à la réalité et que ceux qui les ont effectuées soient placés dans des situations collant au plus proche de la vérité. C'est et ce sera notre souci permanent et je dois dire que nous rencontrons cette même volonté à tous les niveaux : la direction de A2 et de Pathé Cinéma, scénaristes ou réalisateurs.

L'accueil qui est fait par nos camarades à cette information montre qu'il y a accord unanime sur le sujet.

Opération de vote : Les questions diverses étant épuisées on passe à la procédure de vote concernant le renouvellement du Conseil d'Administration.

Pendant le dépouillement par les assesseurs désignés il y a une intervention :

— **Eugène Meyer** Président de la Section Alsace monte à la tribune pour évoquer un sujet qui lui tient très très à cœur et nous touche beaucoup. Celui du drame vécu par les Alsaciens Lorrains depuis bientôt cent ans. Trop des leurs sont morts, malgré eux, sous l'uniforme allemand. Il refuse en conséquence que le drapeau de la section soit présent lors de manifestations Régionales auxquelles participent des Anciens Combattants allemands. Nous comprenons parfaitement sa position qu'il a exposé avec le cœur, la sincérité, l'émotion qui émanent de lui lorsqu'il aborde ce problème douloureux.

La séance se termine sur le résultat du vote.

Les élus du Conseil d'Administration se retirent pour procéder à l'élection du bureau qui est aussi composé à l'unanimité des nouveaux membres.